

# **Prise de commandement de la force maritime des fusiliers marins et commandos et de la marine à Lorient**

**25 août 2015**

## **Allocution du contre-amiral Olivier Coupry, commandant quittant**

*Seul le prononcé fait foi*

Officiers, officiers mariniers, quartiers maîtres, marins et personnels civils de la force des fusiliers marins et commandos et de la marine à Lorient,

Il y a 3 ans, j'ai eu le privilège d'embarquer à bord de votre canot, pour vous commander. Ce fut un très grand honneur et au bilan un immense plaisir.

Honneur d'avoir commandé la FORFUSCO<sup>1</sup>, dont l'histoire est glorieusement inscrite sur notre Drapeau et sur nos fanions, et dont nous avons ensemble commémoré l'année dernière 2 des batailles emblématiques : Dixmude et Ouistreham. Ces 2 batailles, n'ont pas été les seules livrées par nos Anciens, mais j'aime les présenter comme fondatrices de nos deux composantes, les fusiliers marins d'un côté et les commandos marine de l'autre. Ces 2 composantes, si différentes et pourtant si nécessaires l'une à l'autre, appartiennent à l'unique famille des fantassins de la mer, qui naguères savaient manier le mousquet ou le sabre d'abordage, en haute mer ou depuis la mer. Rien n'a vraiment changé, et vous êtes les héritiers de ces hommes-là au sein des forces spéciales de la Marine ou de ses unités de fusiliers marins : vous avez combattu avec bravoure face à un ennemi déterminé et courageux dans l'immensité et la fournaise. Vous avez veillé des nuits entières, par tous les temps à bord ou au cœur des installations les plus sensibles de la Marine face à un ennemi plus masqué mais bien présent. Je n'ai jamais eu à rougir de vos actions, ou si je l'ai fait c'était de fierté. 17 d'entre vous ont été blessés dans leur chair et d'autres encore dans leurs âmes ; notre camarade, le Major Maurice Lanriec a payé de sa vie sa préparation au combat. Nous ne vous oublions pas, vos souffrances et celles de vos familles sont au cœur de toutes nos attentions.

Honneur de vous avoir commandé mais également plaisir. J'ai trouvé auprès de chacun d'entre vous des qualités humaines exceptionnelles parfaitement réparties entre les officiers, les officiers mariniers et l'équipage. Ces qualités qui font le commando marine ou le fusilier marin sont bien connues, je ne vous imposerai pas leur lecture, ni celle d'ailleurs de tous vos défauts le plus souvent sympathiques à celui qui sait apprécier un homme dans sa globalité. Mais ce que j'ai le plus apprécié pendant ces 3 années, aussi bien à l'état-major que dans les unités, est votre enthousiasme pour la mission, votre loyauté qui vous autorise lorsque nécessaire à dire non à l'amiral et votre intelligence de la situation qui fait de l'initiative le moteur puissant de notre FORFUSCO.

Non seulement, vous avez parfaitement assuré le contrat opérationnel mais également, vous

m'avez aidé à transformer cette force, et la liste est longue entre la réorganisation profonde des unités de fusiliers marins, la conduite des grands programmes d'équipement et la mise sur pied du futur commando d'appui aux opérations spéciales. Vous pouvez être fiers du travail accompli, il positionne la FORFUSCO comme un outil parfaitement adapté aux combats d'aujourd'hui et respecté par les autres armées.

Après vous avoir dit chers camarades, tout le respect et la gratitude que je vous porte je voudrais remercier également tous ceux qui nous ont aidé au quotidien pendant ces 3 années : la Marine sans laquelle nous ne sommes rien et qui a soutenu tous nos projets, le COS<sup>ii</sup> qui vous a fait confiance et a su vous employer avec un immense talent, les organismes de soutien au service quotidien des combattants malgré les difficultés que nous connaissons, les élus amis de la FORFUSCO et qui ont su porter souvent très haut nos messages, les collectivités locales avec qui la coopération se développe en confiance, les associations d'Anciens, les bénévoles et tous ceux qui ont contribué à développer le climat d'entraide et de solidarité dont nous bénéficions aujourd'hui.

J'en arrive maintenant au terme de ce commandement, et je formule les meilleurs vœux de réussite au capitaine de vaisseau François Rebour qui va prendre ma suite dans quelques instants. A vous tous, chers camarades, je vous souhaite du succès dans vos opérations et comme il se doit chez les vrais marins que vous êtes, bon vent et bonne mer.

---

<sup>i</sup> Force maritime des fusiliers marins et commandos

<sup>ii</sup> Commandement des opérations spéciales